温暖化ガス排品削減へ

日経MJ 2015 年 12 月 16 日 付

だけ削減するのかというこ その中で中心的な課題とな か、世界中が注目していた。 約国会議(COP21)が行 ったのが、2050年まで がどのようなものになるの 国連気候変動枠組み条約締 われていた。気候変動問題 に温暖化ガスの排出をどれ の対応の国際的な枠組み 産業革命前にくらべて気 パリで12日まで、第21回

い話をきいた。その方によ ぼすのか考える必要があ 構造にどのような影響を及 があるということのよう 出を50%以上削減する必要 ためには、温暖化ガスの排 だ。これが企業活動や産業 温上昇を2度未満に抑える ーのトップの方から興味深 先日、

ある自動車メーカ

伊藤元重の

増えていくことを勘案すれ 世界全体で自動車の台数が 9%削減の世界ではガソリ うことだ。重要なことは、 ば、1台あたりではそれだ けの削減が必要であるとい

もしれないが、この経営者 気自動車か燃料電池車にな とだ。すべての自動車が電 車は生き残れないというこ は、将来の自動車の主役は る。今、生産している自動車 るということを意味する。 ンを燃やす内燃機関の自動 て大変なチャレンジとな ことだからだ。半分冗談か では通用しなくなるという これは自動車産業にとっ

> とっての重要な教訓があ ということだ。20年ほど前 環境などのトレンドである る。結局のところ、産業や き、ここには多くの産業に は、こうした大きな技術や ビジネスの形を変えるもの いてはよく知られている。 グーグルの自動車戦略につ であると位置づけている。 この話の真偽はさてお

必要があるという。今後も 出量は9%ぐらい削減する

1台あたりの温暖化ガス排

宅のガレージなどでもくも を変えることは少ない。自 いたビル・ゲイツやスティ くと情報技術に取り組んで ところそうした動きが社会 と大騒ぎをするが、結局の た。政治は改革だ補助金だ にある経営学者が書いてい 同じことが今でも言える 、社会を大きく変えてい ブ・ジョブズといった人 %以上の削減によって、自 た50年の姿が明確になって 組まなくてはいけないか明 分の産業がどう変わるの 確になっているはずだ。た ちがどのようなことに取り な変化ではあるが、こうし を持ち始めたようだ。大変 %削減という具体的な目標 か、ぜひ考えてほしいもの いない。温暖化ガス排出50 だ、多くの産業ではこうし た目標を持つことで自分た 自動車産業は、すでに90

(東京大学大学院 経済学研究科教授

年に向け 標明 確に

いた。アップルは自動車こ アップルやグーグルになる そ究極のモバイルデバイス

ると、50年までに自動車の

がある。そして何よりも、

はずだ。情報技術の変化は ていくのかに注目する必要 あまりも急速であり、こう た動きが社会をどう変え

ける。 温暖化ガス削減の影響を受 して他人事ではない。都市 など、社会の様々な部分が 流、モノづくり、消費生活 えるはずだ。パリで行われ や社会のあり方を大きく変 は、これからの企業や産業 の姿、エネルギー政策、 てきた会議の内容は、けっ 温暖化ガス排出削減の動き